
  

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 ATA Nº 05/2012 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 20 DE FEVEREIRO DE 2012 

 

Aos vinte dias do mês de fevereiro de dois mil e doze, nesta cidade de Rio 

Maior e na sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu ordinariamente 

a Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência da Dra. Isaura Maria Elias 

Crisóstomo Bernardino Morais, estando presentes os Vereadores, Dr. Carlos 

Fernando Frazão Correia, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, Dr. Nuno 

Leal Santos da Veiga Malta, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, Dr. Carlos 

Alberto Nazaré Almeida e Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e 

Silva.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
INÍCIO 

 

Quando eram dez horas, verificando-se a existência de quórum a Presidente, 

Dra. Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, declarou aberta a 

reunião.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao dia 

anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------------------  

 

Operações Orçamentais: setecentos e noventa e sete mil, cento e quinze euros 

e noventa e um cêntimos.  ----------------------------------------------------------------------  

 

Operações não Orçamentais: cento e doze mil, oitocentos e cinquenta e três 

euros e quarenta e nove cêntimos. -----------------------------------------------------------  
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COMPETÊNCIA DELEGADA 

 

Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de 

Setembro, a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência 

delegada e subdelegada, a Presidente e o Vereador Dr. Carlos Fernando 

Frazão Correia haviam proferido despachos sobre assuntos emanados da 

Unidade de Obras Particulares e Ordenamento, bem como da Subunidade de 

Contabilidade – neste último caso referente à quarta Alteração/Modificação ao 

Orçamento 2012 – Despesa e à quarta Alteração/Modificação às Grandes 

Opções do Plano 2012 – Plano Plurianual de Investimentos – Actividades Mais 

Relevantes os quais constam da pasta de documentos anexos a esta Acta.  ----  

 

A Presidente deu os necessários esclarecimentos acerca da presente alteração 

orçamental.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA  --------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida interveio, reportando-se às 

Hortas Sociais, dizendo ser um projecto de grande alcance social e uma boa 

aposta do Município de Rio Maior, tendo em conta as dificuldades existentes 

por parte das populações, questionando em que fase se encontrava o 

processo.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

Continuando no uso da palavra, o Vereador, Dr. Carlos Nazaré, referiu-se 

também ao Provedor do Munícipe, questionando, igualmente, em que situação 

se encontrava o processo atendendo à deliberação que a Câmara tomara, uma 

vez que não fora revogada.--------------------------------------------------------------------- 

Aludiu, ainda, à responsabilidade da Sra. Presidente em fazer cumprir as 

deliberações de Câmara. Referiu-se, ainda, aos comunicados vindos na 

comunicação social sobre o referido assunto. ---------------------------------------------  

 

Concluiu a sua intervenção, questionando, também, se a vinda do Sr. José 

Castelo Branco ao Carnaval de Rio Maior, implicara direta ou indiretamente 
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algum encargo para o Município de Rio Maior, dizendo que ficaria “chocado” 

como Eleito Local, se houvesse dinheiro público envolvido na promoção 

daquele senhor, porque na sua opinião era das situações mais degradantes da 

sociedade portuguesa. ---------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. SILVINO MANUEL GOMES SEQUEIRA  ----------------------------------------------  

 
O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, interveio solicitando, quando 

fosse possível, listagem das candidaturas aprovadas, ou em fase de aprovação 

e, também, sobre as obras que as corporizavam que foram objeto de concurso 

público, com indicação do preço base e o montante pelo qual foram 

adjudicadas.   ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. NUNO LEAL SANTOS DA VEIGA MALTA.  ------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta, interveio, referindo-se ao 

desfile do Carnaval Noturno, dizendo que mais uma vez fora um evento com 

muito sucesso e muita aceitação por parte do público riomaiorense. Aludiu 

ainda à necessidade que as pessoas têm em se divertir, dizendo, também, que 

ao contrário do que tinha sido veiculado por alguns órgãos de comunicação 

social, o desfile começara na hora programada. ------------------------------------------  

No que respeita à questão efetuada pelo Vereador, Dr. Carlos Nazaré em 

relação à presença do Sr. José Castelo Branco no desfile noturno e aos 

encargos com o mesmo, o Vereador, Dr. Nuno Malta disse que o Município não 

tinha tido qualquer participação ou despendido qualquer verba para o efeito.  ---  

 

VEREADORA, DRA. SARA MARIA CARAPITO SILVA FRAGOSO.  ----------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, interveio, tendo 

começado por se referir ao Carnaval Escolar, informando que o mesmo 

decorrera em moldes diferentes do ano anterior, atendendo a que o local de 

realização fora a Av. João Ferreira da Maia e a concentração na Praça da 

República. Salientou, ainda, o empenho e a participação das escolas, dos 

jardins-de-infância, dos professores e dos pais no desfile de Carnaval, 
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realçando o facto da Câmara, face às restrições orçamentais, não participar na 

compra dos fatos como era habitual. Aludiu, ainda, ao facto do desfile ter 

decorrido de forma muito ordeira e participada. Informou, também, que a Turma 

de Animação da Escola Secundária de Rio Maior efetuara a animação para as 

crianças, salientando, também, a participação da Professora Susana Paixão. ---  

 

Ainda durante a sua intervenção a Vereadora, Dra. Sara Fragoso, referiu-se às 

comemorações do nascimento do Poeta Ruy Belo, dizendo que as mesmas 

iam decorrer no próximo fim-de-semana. Mais disse que sábado, às 21:30 

horas, se realizaria no Cineteatro, o “Recital Ruy Belo”, com a participação de 

Fernando Martinho e Pedro Lamares. Informou, ainda, que no Domingo se 

realizaria “O Chá Poesia especial Ruy Belo”, em São João da Ribeira, com a 

participação dos colegas dos concelhos vizinhos e de todos aqueles que 

quisessem participar. De seguida a Vereadora, Dra. Sara Fragoso, informou 

que segunda-feira dia 27, se realizaria, por volta das 11:30 horas, uma 

homenagem ao Poeta, através da inauguração de um painel de azulejos 

também em São João da Ribeira. Mais disse que às 17:00 horas, do mesmo 

dia, se inaugurava um Grafitti na Biblioteca Municipal.  ---------------------------------  

 

VEREADOR, DR. CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA. ------------------------------------------ .  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, interveio começando por se 

referir às Hortas Sociais, dizendo que as mesmas se localizavam junto ao 

estaleiro da Junta de Freguesia de Rio Maior e tinham uma área de cerca de 2 

hectares e 50 talhões individuais. Informou, ainda, que as inscrições eram 

superiores à oferta e que algumas escolas também tinham aderido à iniciativa, 

bem como a Universidade Sénior. Disse, ainda, que esta iniciativa podia 

transformar-se numa situação de mercado social como acontecera em 

concelhos limítrofes. Aludiu, ainda, que cada talhão possuía cerca de 50 m2 e 

que o Município ia instalar rega automática recorrendo ao rio Maior, através de 

um sistema de bombagem, dizendo, também, que ia existir uma 

casa/arrecadação coletiva. Mais disse que não ia ser permitida a plantação de 

árvores, porque os terrenos se destinavam exclusivamente à plantação de 

produtos hortícolas. O Vereador, Dr. Carlos Frazão disse ainda que esperava 
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que a iniciativa pudesse aliviar um pouco as dificuldades das pessoas, tendo 

em conta a crise económica que o concelho atravessava.  ----------------------------  

 

No que respeita ao Provedor do Munícipe o Vereador, Dr. Carlos Frazão 

proferiu as seguintes palavras, tendo em conta a troca de comunicados 

existentes: “Penso que todos me conhecem, quer da primeira vez que estive 

em Executivos Municipais, quer agora, sempre estive e estou como 

independente e independentemente de quem eu possa apoiar ou não, quem 

me conhece, sabe que eu estou sempre de alma e coração com os projetos. 

Se apoio um projeto estou com ele, se não apoio estou contra ele, porque 

nestas coisas sou muito direto. Gostaria aqui de realçar uma coisa,  fui um dos 

membros fundadores da ACIRM, fiz parte dos corpos sociais até 2010. 

Sinceramente não estou aqui para que o meu nome seja usado como Autarca 

eleito, efetivamente a ACIRM assinou um protocolo com a Coligação “Juntos 

pelo Futuro”, ou seja PSD/CDS-PP, e a parte a que me diz respeito, de ser o 

número dois à Câmara, foi cumprida a cem por cento. Sou contra guerras 

pessoais ou pessoas que por várias razões tentam tirar dividendos, criando 

mal-estar em quem quer que seja. Os atos são de quem os pratica ou os 

escreve, recusando-me terminantemente a injetar gasolina nesta fogueira. Eu 

pessoalmente não apareço nem nunca aparecerei a escrever qualquer coisa da 

ACIRM contra quem quer que seja e volto a repetir que acima dos interesses 

pessoais, estão os interesses do concelho e acima de tudo os interesses da 

Câmara Municipal de Rio Maior e todos nós que aqui estamos, fomos eleitos 

para fazer o melhor que pudermos pelos interesses do concelho. Não respondo 

a provocações, não estou aqui, reforço, para fomentar guerras ou lutas entre 

quem quer que seja, portanto, continuo cem por cento solidário para com a 

coligação. Lealdade e solidariedade, fazem parte da minha maneira de ser de 

estar na politica, portanto, acima dos interesses particulares de quem quer que 

seja, sempre pugnei e irei continuar a pugnar pelos interesses do concelho de 

Rio Maior. Portanto, Senhora Presidente, relativamente à minha pessoa pode 

estar perfeitamente descansada, de que sou solidário consigo e para com a 

Coligação, por aqueles que votaram em nós.”  --------------------------------------------  

 

Continuando a sua intervenção o Vereador, Dr. Carlos Frazão disse, no que 
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respeita às obras a decorrer que junto ao estaleiro da Câmara, as mesmas se 

encontravam concluídas, proporcionando melhores condições a todos os 

moradores.  ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Informou, também, da ida à Secretaria de Estado das Obras Públicas com a 

Sra. Presidente, na última quinta-feira, referindo que estiveram presentes todos 

os Autarcas do Oeste e os quatro da Lezíria do Tejo, dizendo, ainda, que fora a 

primeira reunião sobre o “retomar das contrapartidas de Ota” e que tinha ficado 

delineado ser criada uma nova comissão de funcionamento, semelhante aquela 

que existira no passado.------------------------------------------------------------------------- 

  

Concluiu a sua intervenção informando, ainda, de uma reunião que acontecera 

na empresa Águas do Oeste, em que estivera presente o Eng.º Manuel 

Fernando, que ia fazer a “ponte” com a empresa Águas de Portugal e os 

Municípios, referindo que aquando da chegada da ata da respetiva reunião, 

daria conhecimento da mesma à Câmara.  -------------------------------------------------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA  --------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, começando por agradecer as palavras do Vereador, Dr. 

Carlos Frazão, no que respeita ao Provedor do Munícipe. Referiu-se, ainda, ao 

documento assinado anteriormente, ou seja, o acordo pré-eleitoral, subscrito 

por ela própria, pelo Dr. Carlos Frazão, Dr. Nuno Malta e pela Mafalda 

Fonseca, que fora tornado público, dizendo que, também, fazia parte do 

mesmo, a questão do Provedor do Munícipe. Disse, ainda, que durante alguns 

meses tentara perceber-se a legalidade do nome inicialmente apresentado, 

solicitando-se parecer a diversas entidades, referindo que, consequentemente, 

a ACIRM indicara um outro nome, que fora proposto à Câmara em 21/02/2011, 

aprovado por maioria e por escrutínio secreto, com quatro votos a favor e três 

em branco. Disse, ainda, que as deliberações de Câmara eram para cumprir e 

que o assunto não fora presente à Assembleia Municipal devido a questões 

suscitadas em alguns comunicados e que fora a conclusão dos mesmos a 

causa do não envio do assunto para o Órgão competente.  ---------------------------  

Concluiu a sua intervenção dizendo que a deliberação sobre o Provedor do 
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Munícipe, possivelmente, ia ser revogada, que oportunamente o assunto seria 

presente à reunião de Câmara.  ---------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA  --------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida interveio novamente, 

começando por agradecer as explicações dadas pela Presidente e pelos 

Vereadores do Executivo. No que respeita à informação dada pela Vereadora, 

Dra. Sara Fragoso, em relação ao assunto do Carnaval Escolar, o Vereador, 

Dr. Carlos Nazaré congratulou-se pela forma como o mesmo decorrera, 

dizendo que fora uma boa escolha o sítio onde o mesmo se realizara e que a 

opção da Tuna de Animação da Escola Superior de Desporto de Rio Maior 

também fora uma boa estratégia. Aludiu, ainda, à questão da não 

comparticipação do Município nos fatos do Carnaval, dizendo compreender as 

dificuldades económicas do Município de Rio Maior, referindo, também, que se 

deviam tentar encontrar soluções para minimizar o impacto dos custos para os 

pais. Disse, também, que na sua opinião o Carnaval devia de ser para todos, 

independentemente da condição económica de cada um. O Vereador, Dr. 

Carlos Nazaré felicitou, ainda, a Vereadora, Dra. Sara Fragoso pela forma 

como o evento decorrera.  -----------------------------------------------------------------------  

 

Continuando no uso da palavra, o Vereador, Dr. Carlos Nazaré agradeceu à 

Presidente as explicações dadas sobre o Provedor do Munícipe, dizendo 

também, que existiam acordos que podiam ser feitos e outros não, tendo em 

conta que a nomeação do Provedor era uma competência da Câmara e a 

mesma era composta por sete membros. Aludiu, ainda, ao facto da não 

existência de Provedor do Munícipe, após dois anos de mandato e que, na sua 

opinião, o assunto devia de ser resolvido o mais rápido possível.  ------------------   

 

PRESIDENTE DA CÂMARA  --------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio novamente, referindo-se ao processo do Provedor do 

Munícipe, dizendo que nunca assinara nenhum acordo que não fosse de boa-

fé, que concordava que a nomeação era competência do Executivo, mas sob 
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proposta da Presidente.  -------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADORA, DRA. SARA MARIA CARAPITO SILVA FRAGOSO.  ----------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, interveio novamente, 

salientando o empenho dos funcionários do Município no desenvolvimento do 

Carnaval Escolar, dizendo que os mesmos foram inexcedíveis. No que respeita 

à intervenção do Vereador, Dr. Carlos Nazaré, a Vereadora, Dra. Sara Fragoso 

disse que algumas escolas decidiram não participar no evento, que 

organizaram o Carnaval nas suas localidades. Aludiu, ainda, ao esforço e 

empenho por parte das Escolas, para que todas as crianças pudessem 

participar no Carnaval Escolar. Referiu, também, que os fatos das crianças 

foram elaborados e escolhidos nas diversas escolas, pelos pais e alunos, com 

exceção dos dois colégios privados, Águas Férreas e Alto do Pina, que se 

apresentaram com fatos mais elaborados. Mais disse que não tinha tido 

informação que alguma criança não participasse devido à sua situação 

económica.  ------------------------------------------------------------------------------------------  

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso, concluiu a sua intervenção dizendo ser uma 

preocupação sua todas as crianças participarem no evento do Carnaval e que 

para o próximo ano o Município iria encontrar uma forma de colmatar as 

dificuldades que pudessem surgir na organização deste evento.  -------------------  

 

ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 

PROCESSO DE VISTO: PROC. N.º 1.768/10 – SUMA – SERVIÇOS URBANOS E MEIO 

AMBIENTE, S.A. – MINUTA DE ADITAMENTO AO CONTRATO N.º 48/2010/P  -------------------  

 

Foi presente à Câmara um ofício, relativo ao Processo de Visto: Proc. N.º 

1.768/10 – Suma – Serviços Urbanos e Meio Ambiente, S.A. – Minuta de 

Aditamento ao Contrato N.º 48/2010/P.  -----------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura do 

documento e dado os necessários esclarecimentos.  -----------------------------------  

 

 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  
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APRESENTAÇÃO DE RELATÓRIOS BIMENSAIS 2011 - COMISSÃO DE 

ACOMPANHAMENTO AO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO, GESTÃO DE 

FUNCIONAMENTO DA CRECHE DE MALAQUEIJO  ------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº 11/2012/SUASS, datada de 06 de 

fevereiro, relativa à apresentação de Relatórios Bimensais 2011 - Comissão de 

acompanhamento ao Protocolo de Colaboração, Gestão de Funcionamento da 

Creche de Malaqueijo.  ---------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo dado os necessários 

esclarecimentos.  ----------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

ADENDA AO CONTRATO-PROGRAMA RELATIVO AO FINANCIAMENTO DO PROGRAMA 

DE GENERALIZAÇÃO DO FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES ESCOLARES AOS ALUNOS 

DO 1.º CEB ANO LETIVO DE 2011-2012  ---------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº 13/SUASE/2012, datada de 13 de 

fevereiro, relativa à Adenda ao Contrato-Programa relativo ao Financiamento 

do Programa de Generalização do Fornecimento de Refeições Escolares aos 

Alunos do 1.º CEB Ano Letivo de 2011-2012.  ---------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo dado os necessários 

esclarecimentos.  ----------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

CONTRATO DE CESSÃO DE CRÉDITOS 9015/007307/991: € 855.000,00 – INSTITUTO 

POLITÉCNICO DE SANTARÉM  ---------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um ofício da Caixa Geral de Depósitos, datado de 

08/02/2012, relativo ao Contrato de Cessão de Créditos 9015/007307/991: € 

855.000,00 – Instituto Politécnico de Santarém.  -----------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura do 
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documento e dado os necessários esclarecimentos.  -----------------------------------  

 

 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

ORDEM DO DIA 

 

UNIDADE DE EDUCAÇÃO, ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE 

 

RENOVAÇÃO – PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO CELEBRADO COM A ASSOCIAÇÃO 

MALAQUEIJO SOLIDÁRIO – CENTRO DE BEM ESTAR SOCIAL, IPSS  ---------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº 13/2012/SUASS, datada de 14 de 

Fevereiro, relativa à Renovação – Protocolo de Colaboração celebrado com a 

Associação Malaqueijo Solidário – Centro de Bem Estar Social, IPSS.  -----------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Silva solicitou esclarecimentos, nomeadamente, 

sobre a previsão do financiamento por parte da Segurança Social.  ----------------  

 

A Dra. Sara Fragoso interveio tendo dado os necessários esclarecimentos, 

nomeadamente, que estava previsto o financiamento às duas creches, dizendo 

que o Município estava a efetuar todos os esforços, junto da Segurança Social, 

para que pudesse ser rapidamente contemplado com o financiamento previsto.  

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina interveio, lamentando o facto da Segurança 

Social não ter dado, até ao momento, a sua comparticipação, dizendo que o 

mesmo penalizava o orçamento da Câmara. Realçou, ainda, a importância do 

apoio por parte do Município no projeto das duas creches, felicitando o trabalho 

desenvolvido pela Autarquia e, também, pela Associação gestora da Creche de 

Malaqueijo, dizendo que a mesma era muito importante para o 

desenvolvimento do meio rural.  ---------------------------------------------------------------   

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a minuta da adenda ao 
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Protocolo de Colaboração”, com a Associação Malaqueijo Solidário - Centro de 

Bem Estar Social, IPSS, para efeitos de regulação da colaboração entre as 

duas entidades, nos termos propostos na informação supracitada.  ----------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de 

voto, oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Votei favoravelmente esta proposta e congratulo-me que a Câmara Municipal de Rio 

Maior assuma responsabilidades que efetivamente competiam à Segurança Social, mas 

que na ausência de serem assumidas pela Segurança Social, para não penalizar as 

famílias, a Câmara assuma.” -------------------------------------------------------------------------------------   

 

A presente declaração de voto foi subscrita pelos demais Vereadores eleitos 

pelo Partido Socialista e o Vice-Presidente. ------------------------------------------------  

 

UNIDADE DE CONTENCIOSO E CONTRATAÇÃO PÚBLICA 

 

CONSTRUÇÃO E REPARAÇÃO DA REDE VIÁRIA CONCELHIA – ESTRADA D. MARIA II – 

INTEMPÉRIES DEZEMBRO/2009 - APROVAÇÃO DA MINUTA DO CONTRATO  ----------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº UCCP 875-1/2011, datada de 09 de 

fevereiro, relativa à Construção e Reparação da Rede Viária Concelhia – 

Estrada D. Maria II – Intempéries Dezembro/2009 - Aprovação da Minuta do 

Contrato.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade face à informação supracitada, aprovar a 

minuta do contrato relativa à empreitada em apreço.  -----------------------------------  

 

EMPREITADA DE REQUALIFICAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO DO PERCURSO DA 

PROCISSÃO DA VIA SACRA OU PASSOS DE RIO MAIOR (2ª FASE A) – ADJUDICAÇÃO  -  

 

Foi presente à Câmara o Relatório Final, datada de 10 de fevereiro, relativa à 

Empreitada de Requalificação do Espaço Público do Percurso da Procissão da 
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Via Sacra ou Passos de Rio Maior (2ª Fase A) – Adjudicação.  ----------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Silvino Sequeira interveio, reportando-se a uma notícia 

veiculada na comunicação social sobre as preocupações do Ministro da Saúde, 

relativamente aos gestores hospitalares, referindo-se a um Decreto-Lei 

aprovado pelo Governo, que penalizava quem assumisse encargos, 

questionando, assim, se a adjudicação feita com a deliberação do assunto em 

epígrafe se enquadrava e cumpria o preceituado no referido Decreto-Lei.  -------  

 

A Presidente interveio questionando o Vereador, Dr. Silvino Sequeira se o 

mesmo se estava a referir à Lei dos compromissos.  ------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Silvino Sequeira interveio novamente, explicando aquilo que 

ouvira na comunicação social, designadamente o esclarecimento do Ministro 

da Saúde sobre as demissões dos Gestores Hospitalares, tendo em conta que 

os mesmos entendiam que não tinham condições para cumprir o denominado 

Decreto-Lei, no que respeitava à assunção de despesas.  -----------------------------  

 

A Presidente interveio, tendo solicitado ao Técnico Superior, Dr. Henrique 

Granada, esclarecimentos sobre a questão efetuada.  ----------------------------------  

 

O Técnico Superior, Dr. Henrique Granada presente na sala de Reuniões de 

Câmara, interveio a pedido da Presidente, tendo referido que a Lei citada, não 

tinha, por enquanto, aplicação à Administração Local.  ---------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Frazão interveio tendo referido que a empreitada em 

epígrafe fora a primeira a ser lançada, no âmbito da Regeneração Urbana, que 

o projeto era do Arquiteto Rolo Tavares, mas que devido a erros de projeto, 

nomeadamente, de eletricidade, águas e saneamento, o mesmo atrasara, 

dizendo que as outras duas fases do programa da Regeneração Urbana já 

tinham avançado.  ---------------------------------------------------------------------------------  
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 A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar o Relatório Final, nos termos 

apresentados pelo Júri do Procedimento relativo ao concurso em apreço, em 

cumprimento do disposto no artigo 148º do Código dos Contratos Públicos e, 

consequentemente adjudicar a referida empreitada à empresa Matos & Neves, 

Lda., no montante de € 482.000,00, valor ao qual acresce IVA à taxa legal em 

vigor.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, fez a seguinte declaração de 

voto, oral:  --------------------------------------------------------------------------------------------  

  

“Votei favoravelmente este ponto, com bastante agrado, como é óbvio, porque 

corresponde a mais uma fase de uma candidatura que vem do anterior Executivo e que o 

atual está a dar execução. Penso que a cidade de Rio Maior ficará substancialmente 

melhor depois de concluído todo este projeto, entre o mais, o meu voto favorável 

assenta no pressuposto que acabei de explicitar.”  -----------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de 

voto, oral:  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Votei favoravelmente esta proposta, porque é esta a hipótese que temos de requalificar 

aquele espaço público, mas lamento que efetivamente que a execução desta obra não 

seja contemporânea com o avanço da denominada Sociedade de Reabilitação Urbana 

onde iria permitir ter uma outra arrumação daquele espaço, com uma vocação para 

aquela área da cidade, de forma a que o investimento feito hoje no espaço público, 

tivesse também enquadramento e aproveitamento pelos privados.”  -----------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, fez a seguinte declaração de 

voto, oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Votei favoravelmente devido à capacidade do Executivo em fazer o milagre dos pães, 

ou seja, as várias candidaturas foram feitas devido à crise, que infelizmente afeta o 

mercado, o que tem permitido alargar a área de intervenção, razão pela qual a Via-sacra 

só estava prevista nesta fase, na zona da rotunda do largo e zona envolvente e foi 

possível estendê-la a outras partes da cidade.”  ----------------------------------------------------------  

 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 20 DE FEVEREIRO DE 2012 

 

 

 

14 

A presente declaração de voto foi subscrita pela Sra. Presidente da Câmara. ---  

 

UNIDADE DE CULTURA, PATRIMÓNIO CULTURAL, TURISMO E 

JUVENTUDE 

 

CONTRATOS-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO, CULTURAL E 

JUVENIL 2012 - PROPOSTA  -------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº UCCP 118/2012, datada de 07 de 

Fevereiro relativa aos Contratos-Programa de Desenvolvimento Desportivo, 

Cultural e Juvenil 2012 – Proposta.  ----------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por maioria, com os votos a favor dos Vereadores eleitos 

pela Coligação “Juntos pelo Futuro”, dos Vereadores, Dr. Carlos Alberto 

Nazaré Almeida e Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva 

eleitos pelo Partido Socialista e a Presidente, e o voto contra do Vereador, Dr. 

Silvino Manuel Gomes Sequeira, eleito pelo Partido Socialista, aprovar os 

valores atribuídos para os Programas - Associativismo Cultural (11.550,00€) e 

Associativismo Desportivo (€ 113.200,00€), no montante global de 

124.750,00€, nos termos propostos na informação em apreço.  ---------------------  

Mais deliberou, determinar a abertura das respetivas candidaturas para os 

contratos programa no ano 2012, a celebrar com as Associações/Clubes do 

concelho.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, fez a seguinte declaração de 

voto, oral:  --------------------------------------------------------------------------------------------  

  

“Votei contra, obviamente, por coerência com as posições que tenho assumido sempre 

que este assunto vem à sessão de Câmara, ou abstenho-me ou voto contra e quero 

reforçar o meu voto contra, com a circunstância de este montante, parte significativa ir 

para uma empresa Municipal, de haver pouca atenção para com o movimento desportivo 

e associativo, nomeadamente, com o desportivo e também votei contra para ficar de 

consciência tranquila, não querendo ser adivinho, nem tenho capacidade para isso, mas 
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para o “feeling” e para a presunção de problemas de caráter social, nomeadamente entre 

os mais jovens que com certeza viremos a ter pela incapacidade do atual movimento 

associativo suportar a quase totalidade dos encargos que tem para a prática desportiva 

e lamentar também que na parte cultural tenha sido uma verba tão curta a contemplar a 

atividade cultural. Recordo o que disse numa anterior sessão de Câmara, que nestes 

momentos de crise social, de dificuldades, que todos por palavras reconhecem, mas por 

vezes nos atos não se concretiza e o movimento associativo, desportivo e cultural é 

sempre uma almofada de conforto em tempos de crise e de dificuldade que infelizmente 

vive o nosso País.”  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de 

voto, oral:  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Votei favoravelmente esta proposta, porque ainda que as verbas colocadas à 

disposição, essencialmente no que diz respeito ao associativo e cultural sejam poucas, 

compete a partir deste momento ao movimento associativo e cultural negociar com a 

Câmara de forma, que estas verbas que a Autarquia disponibiliza sejam aproveitadas da 

melhor forma. Caberá às entidades, às Associações e às suas direções estabelecerem 

com a Câmara a melhor forma de se candidatarem e se valerá a pena, para que esta 

verba colocada à disposição ao serviço do desporto e da cultura ao nível do 

associativismo seja aproveitada da melhor forma.”  ----------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, fez a 

seguinte declaração de voto, oral:  ------------------------------------------------------------  

 

“Senhora Presidente, faço minhas as palavras do Vereador, Dr. Carlos Nazaré e 

acrescento ainda, que deverá também competir ao próprio movimento associativo 

cultural e desportivo, encontrar as melhores soluções para também conseguirem outras 

receitas próprias. Temos ainda agora a decorrer na Praça do Comércio uma organização 

de um clube com o objetivo de angariar outras receitas. Nesta altura compete também 

essa função de organização e de criação, de outras fontes de financiamento que não 

esgotem sempre os poderes públicos. Mas continuo a achar que se fosse possível um 

pouco mais era pertinente.”  -------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, fez a seguinte declaração de 

voto, oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Num período de crise, em que os problemas sociais se têm vindo a agudizar e todo o 
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País e no concelho de Rio Maior, é preferível a Câmara ter a boa vontade de assinar 

protocolos com as Associações que estejam em condições e é preferível dar pouco, a 

não dar nada. Penso que, cada vez mais, é importante as pessoas se associarem e 

organizarem, porque o período da subsiodependência terminou.”  --------------------------------  

 

TASQUINHAS 2012 – PATROCÍNIOS  -------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº UCCP 153/2012, datada de 15 de 

Fevereiro relativa às Tasquinhas 2012 – Patrocínios.  ----------------------------------  

 

A Presidente interveio tendo, solicitado a intervenção do Vereador, Dr. Nuno 

Malta.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Nuno Malta interveio a pedido da Presidente tendo feito a 

apresentação do assunto e efetuara a leitura da minuta de deliberação.  ---------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, autorizar a arrecadação da verba 

mencionada na informação em apreço, no âmbito da realização da XXVII 

Edição da Feira de Gastronomia, Artesanato e Doçaria – Tasquinhas 2012.  ----  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de 

voto, oral:  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Votei favoravelmente esta proposta de arrecadação de receita, no pressuposto que não 

há contrapartida da Câmara Municipal pela entrada desta receita e felicitando e 

agradecendo às entidades o envolvimento nesta iniciativa.”  ----------------------------------------   

 

UNIDADE DE OBRAS PARTICULARES E ORDENAMENTO 

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE VIABILIDADE CONSTRUTIVA PARA EFEITOS DE IMI, EM 

VALE DAS LEBRES, FREGUESIA DE ASSEICEIRA, EM NOME DE PAULO CESAR 

CARVALHO & GRAÇA FIGUEIREDO LOPES-SOC. SOLICITADORES, RL;  ----------------------  

 

Foi presente à Câmara um Pedido de Certidão de Viabilidade Construtiva para 

efeitos de IMI, em Vale das Lebres, Freguesia de Asseiceira, em nome de 

Paulo César Carvalho & Graça Figueiredo Lopes – Soc. De Solicitadores, R.L, 

acompanhado de informação do Sector de Topografia e parecer emitido pela 
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Unidade de Obras Particulares e Ordenamento. ------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, certificar que, para o prédio 

em causa, existe viabilidade construtiva, de acordo e nos termos das 

informações em referência.  --------------------------------------------------------------------  

 

PROCESSO N.º 7/2011 – VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE 

SEGURANÇA E SALUBRIDADE – HERDEIROS DE JOSÉ AUGUSTO VALENTE  ---------------  

 

Foi presente à Câmara o processo nº 7/2011, relativo à Vistoria para 

Verificação das Condições de Segurança e Salubridade, em nome de 

Herdeiros de José Augusto Valente.  ---------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

notificar o proprietário do prédio degradado, sito em Avenida José Pereira 

Caldas nº 3 e Rua Bernardino Machado nº 55 e 57 em Marmeleira, para no 

prazo de 60 dias proceder à recuperação do imóvel.  -----------------------------------  

 

PROCESSO N.º 8/2011 – VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE 

SEGURANÇA E SALUBRIDADE – RICARDO FERNANDO RODRIGUES DOS SANTOS  ------  

 

 Foi presente à Câmara o processo nº 8/2011, relativo à Vistoria para 

Verificação das Condições de Segurança e Salubridade, em nome de Ricardo 

Fernando Rodrigues dos Santos.  -------------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

notificar o proprietário do prédio degradado, sito em Rua Dr. António José de 
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Almeida em Marmeleira, para no prazo de 60 dias proceder à recuperação do 

imóvel, limpeza do terreno e vedação da propriedade.  ---------------------------------  

 

PROCESSO N.º 14/2011 – VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE 

SEGURANÇA E SALUBRIDADE – ISABEL CRISTINA FERREIRA DA SILVA HENRIQUES --  

 

Foi presente à Câmara o processo nº 14/2011, relativo à Vistoria para 

Verificação das Condições de Segurança e Salubridade, em nome de Isabel 

Cristina Ferreira da Silva Henriques.  --------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

notificar o proprietário do prédio degradado, sito em Rua Cândido dos Reis em 

Marmeleira, para no prazo de 60 dias proceder à recuperação do imóvel.  -------  

 

PROCESSO N.º 16/2011 – VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE 

SEGURANÇA E SALUBRIDADE – JO CLAYES  ------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o processo nº 16/2011, relativo à Vistoria para 

Verificação das Condições de Segurança e Salubridade, em nome de Jo 

Clayes.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

notificar o proprietário do prédio degradado, sito em Rua das Flores em 

Marmeleira, para no prazo de 60 dias proceder à recuperação do imóvel e 

encontrar solução para a drenagem das águas pluviais.  -------------------------------  

 

PROCESSO N.º 19/2011 – VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE 

SEGURANÇA E SALUBRIDADE – FRANCISCO AGOSTINHO PAIXÃO  ----------------------------  

 

Foi presente à Câmara o processo nº 19/2011, relativo à Vistoria para 

Verificação das Condições de Segurança e Salubridade, em nome de 
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Francisco Agostinho Paixão.  -------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

notificar o proprietário do prédio degradado, sito em Rua D’ Além em Assentiz, 

para no prazo de 120 dias proceder à reconstrução ou demolição total e 

limpeza do terreno.  -------------------------------------------------------------------------------  

 

PROCESSO N.º 20/2011 – VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE 

SEGURANÇA E SALUBRIDADE – MARIA LUCINDA CORREIA PIÃO  ------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o processo nº 20/2011, relativo à Vistoria para 

Verificação das Condições de Segurança e Salubridade, em nome de Maria 

Lucinda Correia Pião.  ----------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

notificar o proprietário do prédio degradado, sito em Rua Fonte Mourisca em 

Assentiz, para no prazo de 120 dias proceder á demolição integral ou pela 

reconstrução mediante a prévia submissão a câmara municipal do respetivo 

projeto para controle prévio municipal da obra a realizar.  -----------------------------  

 

PROCESSO N.º 21/2011 – VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE 

SEGURANÇA E SALUBRIDADE – ALBERTO FERREIRA GRAZINA  --------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o processo nº 21/2011, relativo à Vistoria para 

Verificação das Condições de Segurança e Salubridade, em nome de alberto 

Ferreira Grazina.  ----------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  
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 A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

notificar o proprietário do prédio degradado, sito em Rua Fonte Mourisca em 

Assentiz, para no prazo de 120 dias proceder á demolição integral ou pela 

reconstrução mediante a prévia submissão a câmara municipal do respetivo 

projeto para controle prévio municipal da obra a realizar.  -----------------------------  

 

PROCESSO N.º 22/2011 – VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE 

SEGURANÇA E SALUBRIDADE – CRISTINA MARIA PÃO ALVO FONSECA  --------------------  

 

Foi presente à Câmara o processo nº 22/2011, relativo à Vistoria para 

Verificação das Condições de Segurança e Salubridade, em nome de Cristina 

Maria Pão Alvo Fonseca.  -----------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

notificar o proprietário do prédio degradado, sito em Rua Viscondes de Assentiz 

em Assentiz, para no prazo de 60 dias proceder á reconstrução do 

madeiramento, telhado e conservação das paredes.  -----------------------------------  

 

PROCESSO N.º 23/2011 – VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE 

SEGURANÇA E SALUBRIDADE – LÍDIA LOPES VIEIRA MORGADO  ------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o processo nº 23/2011, relativo à Vistoria para 

Verificação das Condições de Segurança e Salubridade, em nome de Lidia 

Lopes Vieira Morgado.  ---------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

notificar o proprietário do prédio degradado, sito em Rua Viscondes de Assentiz 

nº 10 e Rua da Fonte Mourisca em Assentiz, para no prazo de 120 dias 
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proceder á reconstrução da edificação, reparação das fachadas de modo a 

tornar o imóvel seguro e esteticamente apresentável.  ----------------------------------  

 

PROCESSO N.º 1/2012 – VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE 

SEGURANÇA E SALUBRIDADE – AGROVIA – SOCIEDADE AGRO-PECUÁRIA, S.A.  --------  

 

Foi presente à Câmara o processo nº 1/2012, relativo à Vistoria para 

Verificação das Condições de Segurança e Salubridade, em nome de Agrovia – 

Sociedade Agropecuária, S.A.  -----------------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

notificar o proprietário do prédio degradado, sito em Quinta do Seabra em S. 

João da Ribeira, para no prazo de 30 dias indicar quais as medidas de 

segurança imediata a adotar para evitar a derrocada.  ----------------------------------  

 

NOMEAÇÃO DE COMISSÕES DE VISTORIAS  -------------------------------------------------------------  

 

Foi presente a informação nº 1/2012, relativa à Nomeação de Comissões de 

Vistorias.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a Comissão de Vistorias de 

acordo com a proposta apresentada.  --------------------------------------------------------  

Deliberou ainda que a referida Comissão atuará no âmbito de todos os 

diplomas mencionados na informação em referência.  ----------------------------------  

 

Neste momento, saíram da sala de reuniões de Câmara o Vereador, Dr. Nuno Leal Santos 

da Veiga Malta e a Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva.   
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EQUIPA MULTIDISCIPLINAR DE REABILITAÇÃO URBANA E 

PLANEAMENTO URBANO 

 

ALTERAÇÃO AO PLANO DE PORMENOR DO PARQUE DE NEGÓCIOS DE RIO MAIOR  ---  

 

Foi presente a informação, da Equipa Multidisciplinar de Reabilitação Urbana e 

Planeamento Urbano, datada de 9 de Fevereiro de 2012, relativa à Alteração 

ao Plano de Pormenor do Parque de Negócios de Rio Maior.  -----------------------  

 
A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio solicitando alguns esclarecimentos 

sobre o assunto em epígrafe, nomeadamente, a razão para esta alteração 

tendo em conta que o Plano de Pormenor era muito recente.  ------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Frazão interveio tendo dado os necessários 

esclarecimentos, nomeadamente, que a alteração em epígrafe era para a 

existência de uma maior flexibilidade nas várias áreas para a implementação 

de indústrias, dando como exemplo uma empresa que comprara lotes de 

terreno no Parque de Negócios e que se concluíra que a mesma não podia 

instalar o seu tipo de atividade.----------------------------------------------------------------- 

 
A Câmara Municipal face ao parecer supra mencionado, deliberou por 

unanimidade:  ---------------------------------------------------------------------------------------  

1. Aprovar a proposta final de alteração ao Plano de Pormenor do Parque de 

Negócios de Rio Maior.  --------------------------------------------------------------------------  

2. Remeter à Assembleia Municipal a respetiva proposta de alteração ao plano 

para aprovação.  -----------------------------------------------------------------------------------  

3. Após a aprovação pela Assembleia Municipal, a Câmara Municipal procede 

ao envio da alteração ao plano para a plataforma de submissão eletrónica para 

efeitos de publicação na II série do Diário da República e depósito na Direção - 

Geral do Ordenamento do Território e Desenvolvimento Urbano, conforme o 

estipulado no n.º 8 do artigo 148.º e artigo 151.º do Decreto – Lei n.º 380/99, de 
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22 de Setembro, na sua redação atual.  -----------------------------------------------------  

 

Neste momento, entraram na sala de reuniões de Câmara o Vereador, Dr. Nuno Leal 

Santos da Veiga Malta e a Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo 

e Silva.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

ATENDIMENTO AO PÚBLICO 

 

JOÃO NARCISO VERDE DA COSTA  --------------------------------------------------------------------------  

 

O munícipe, João Narciso Verde da Costa, presente na sala de reuniões de 

Câmara, interveio tendo começado por questionar a data prevista para a 

abertura do Mercado Municipal.  ---------------------------------------------------------------  

Em segundo lugar o munícipe questionou a forma como a poda das árvores na 

Praça da República e junto ao Quiosque do Jardim Municipal, tinha sido 

efetuada.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

De seguida o munícipe referiu-se à zona envolvente do Bairro Social de Vale 

de Óbidos, dizendo que a mesma estava intransitável.  --------------------------------  

Na sua intervenção, o munícipe também se referiu às obras de requalificação 

da Rua da Paz e Mina do Giz, designadamente, quanto ao acabamento das 

valetas tendo em vista o escoamento das águas pluviais. -----------------------------  

O munícipe, João Narciso Verde da Costa, também, se referiu às obras da 

Estrada Municipal 508, dizendo que eram muito importantes, deixando uma 

ressalva na denominada curva do “Joaquim das Crianças”.  --------------------------  

O munícipe deu, ainda, os parabéns ao Município pela excelente qualidade na 

obra de requalificação da Rua Professor Manuel José Ferreira, questionando 

se o sistema de águas e saneamento suportava a obra em causa.  ----------------  

Por último o munícipe apresentou uma questão sobre o movimento associativo, 

nomeadamente, sobre a ligação dos atletas riomaiorenses aos clubes locais e 

a possibilidade dos mesmos poderem estar nos Jogos Olímpicos de Londres, 

questionando se a Câmara estava a considerar apoiar os referidos atletas, 

nomeadamente, a Inês Henriques e a Lusa-Cubana Yahima Ramirez.  -----------  

 

NUNO FERREIRA LUCAS  ----------------------------------------------------------------------------------------  
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O munícipe, Nuno Ferreira Lucas, presente na sala de reuniões de Câmara, 

interveio tendo-se referido ao processo de contraordenação que lhe fora 

instaurado, no âmbito da sua atividade de construção civil, nomeadamente, na 

Urbanização Encosta do Sol e à aplicação de uma coima no valor de 

1.500,00€. Manifestou, ainda, a sua indignação pela aplicação da coima, tendo 

em conta as dificuldades económicas e financeiras que o País atravessava, 

alegando também aos postos de trabalho que criara. Concluiu a sua 

intervenção dizendo que entendia todos os argumentos legais que lhe 

apresentassem para justificar o processo em epígrafe, mas também deviam 

entender a sua posição, referindo, também, que o processo já transitara de 

anteriores Executivos.  ---------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Nuno Malta interveio e em resposta à primeira questão 

apresentada pelo munícipe João Narciso Verde da Costa, referiu que existia 

uma reunião agendada com os comerciantes para o dia 27 de fevereiro e que 

no dia seguinte, ou seja dia 28, seria efetuada a mudança transitória dos 

comerciantes do mercado diário para o rés-do-chão, tendo em conta o início 

das obras no piso superior.  ---------------------------------------------------------------------  

No que respeita à questão apresentada pelo munícipe Nuno Ferreira Lucas, o 

Vereador, Dr. Nuno Malta referiu que o mesmo praticara atos 

contraordenacionais, que fora autuado, confirmando que o processo transitara 

de anteriores Executivos. Aludiu ainda ao formalismo processual e legal que 

tinha de ser cumprido, referindo também que o munícipe poderia efetuar o 

pedido de pagamento da coima em prestações, caso fosse necessário, 

conforme se encontrava previsto na Lei em vigor.  ---------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Frazão interveio tendo começado por responder a 

algumas das questões apresentadas pelo munícipe João Narciso Verde da 

Costa, no que respeita à segunda questão disse que nas árvores junto ao 

Quiosque do Jardim tinham sido cortados alguns ramos, tendo em conta que 

os mesmos se encontravam sobre a Praça dos Táxis, dizendo, também, que a 

restante poda não fora efetuada por decisão dos técnicos responsáveis. No 

que respeita às restantes podas, nomeadamente, na praça da República, o 
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Vereador, Dr. Carlos Frazão, disse que tinham sido efetuadas algumas 

experiências, também por decisão dos técnicos responsáveis, tendo em conta 

o seu conhecimento.  -----------------------------------------------------------------------------  

 

Ainda no decurso da sua intervenção o Vereador, Dr. Carlos Frazão, no que 

respeita à quarta questão efetuada pelo munícipe disse reconhecer os seus 

dotes técnicos para as observações efetuadas, referindo que fora efetuado um 

reforço nas manilhas, que as que tinham sido colocadas possuíam cerca de um 

metro de diâmetro e que, na sua opinião, não deveriam causar problemas. 

Disse, ainda, que os serviços técnicos da Autarquia tinham demonstrado toda a 

competência, ao longo dos anos e caso existisse alguma falha, a mesma seria 

regularizada. Salientou, ainda, que a população residente na Rua da Paz ficara 

com melhores condições de habitabilidade, tendo em conta o asfaltamento da 

via.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

No que respeita à quinta questão apresentada pelo munícipe o Vereador, Dr. 

Carlos Frazão, disse que a obra tinha sido iniciada e que a conclusão da 

mesma estava pendente de entendimento entre o proprietário do terreno 

contiguo e o Município, nomeadamente, com a conclusão do passeio pedonal.   

O Vereador, Dr. Carlos Frazão concluiu a sua intervenção e no que respeita à 

sexta questão apresentada pelo munícipe disse que todas as situações 

estavam salvaguardadas e que caso existisse algum rebentamento na rede de 

águas a mesma seria normal como acontece em outras zonas e que a mesma 

seria reparada.  -------------------------------------------------------------------------------------  

Por último, o Vereador, Dr. Carlos Frazão deu ainda resposta à terceira 

questão apresentada pelo munícipe João Narciso Verde da Costa, dizendo que 

tinha existido uma certa descoordenação entre o trabalho realizado pela Junta 

de Freguesia de Rio Maior e o Município, porque na sua opinião a Junta de 

Freguesia devia ter informado a Autarquia em tempo oportuno, tendo-o feito 

somente após o facto consumado. Não obstante, realçou o trabalho 

desenvolvido pela Junta de Freguesia, dizendo que a regularização da situação 

apresentada tinha que aguardar.  -------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio e em resposta à sétima e última questão apresentada 

pelo munícipe João Narciso Verde da Costa, disse que estava a ser preparado 
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um trabalho em conjunto com a empresa Desmor, sobre as atletas 

riomaiorenses e que, no futuro, seria tornado público.  ---------------------------------   

 

ENCERRAMENTO 

 

Quando eram onze horas e vinte e cinco minutos a Presidente, Dr. Isaura 

Morais a presidir, deu por encerrados os trabalhos desta reunião, da qual se 

lavrou minuta para os efeitos imediatos e a presente acta, a qual vai ser 

assinada pela Presidente da Câmara e por mim, Maria de Lurdes Martins 

Violante, Chefe de Divisão da Unidade Administrativa e Recursos Humanos, 

que a redigi. -----------------------------------------------------------------------------------------   

 

A PRESIDENTE DA CÂMARA:___________________________________________________________ 

 

A CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE ADMINISTRATIVA E RECURSOS HUMANOS:_______________ 


